
 

 

 

 

 

 

 

 

2022 年度 自治会幹事 

定期総会で、以下の幹事が決まりました。 

1 年間よろしくお願いします。 

 

会長 奈良 正之 （西１） 

総務 大堀 めぐみ （東１） 

環境 1 田中 秀明 （西２） 

環境 2 岩渕 和也 （南） 

行事防災 関  玲子 （東 2） 

会計 高森 晋 （南） 

書記 山村 宗太 （西１） 

書記 澤 友子 （西１） 

 

 

 

 

1. 開会 

新型コロナウィルス感染対策のため、一般

会員は原則委任状による参加とし、新旧の

幹事と各副ブロック長、体育防災委員、自

警団代表員の合計 28 名が出席しました。 

 

 

2. 選出 

尾瀬会長が議長を務めることが承認されま

した。 

 

 

3. 出席者数および委任状数の確認 

委任状の総数 415 名分 

出席者     28 名     

合計     443 名 

会員数 541 名の過半数 82％となり       

総会が成立しました。 

 

 

 

4. 会長挨拶 

2021 年度の自治会活動は、コロナ禍での 2 年

目の年となりました。前年度の役員の方々が、

工夫をされて取り組んできた体制を引継ぎ、

活動を継続することが出来ました。 

 

たくさんの方々が集まる会合などは中止し、

人数を制限して拡大幹事会を開催、前年度の

引き継ぎ事項や日常生活と密接に関係する自

治会活動（ごみ集積所の問題、役員選出の問

題など）に取り組みました。 

 

5. 2021 年度活動報告 

各項目の詳細は、総会資料に基づき説明さ

れ、原案通り承認されました。 

  

6. 2021 年度決算報告 

決算報告暫定版作成時3月13日以降、追加

のあった資料をもとに報告され、承認され

ました。 

 

 

今年度も、まだまだ新型コロナウィルス
感染症の状況に注視しながらの自治会活
動となりますが、引き続き感染予防に配
慮しながら活動してまいります。 
新幹事の多くは役員未経験者となります
ので、至らない点もあるかと思います
が、１年間、どうぞよろしくお願いいた
します。 
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7. 次年度への提案議題 

総会資料をもとに説明があり、 

質疑の後、承認されました。 

 

・集会所玄関のスロープ設置と入口までの進入

路整備について 

集会所のバリアフリー化の一環として入

口のスロープ・手すり等の設置を検討中

です。現会員の中にも車椅子利用者がお

り、今後そういった需要が増えた場合に

備え、自治会内で今年度協議していくこ

とになりました。 

 

・集会所玄関付近の飛石について 

  入口付近にある飛石によって転倒する（特

に高齢者）などの事例が発生しており、段

差の解消などの対策が必要です。 

 

・役員選出過程での高齢世帯への配慮について 

高齢である点や健康面での問題から役員就

任が難しい世帯に対する対応として、免除

制度について明文化する等の案も検討され

ましたが、自治会統一のルールを設定する

ことはせず、今後も班単位で相互に配慮し

ながら判断していただくことで合意しまし

た。 

     総会の様子（於 梅園集会所） 

 

8. 2022 年度予算案の提案 

総会出席者により承認されました。 

 

 

9. 2022 年度拡大幹事会メンバーの紹介 

会長以下新幹事の自己紹介の後、次期役員全

員が承認されました。 

 

 

 

 

奈良会長以下の幹事、副ブロック長、自警

団代表、協力員の合計 15 名が出席。 

 

1. 本年度の会議日程について (会長) 

役員の会合は前年度に引き続き、コロナ禍に

おける会議形態（幹事・副ブロック長・体育

防災委員代表・自警団代表・協力員からなる

拡大幹事会）で実施します。（年７回予定） 

開催月は原則偶数月とします。 

 

※集会所運営委員会は、幹事、子供会代表、み

どり会代表、自警団代表、集会所管理者が出

席して開催。 

拡大幹事会の開始前に実施します。 

（年 4回予定） 

 

2. 行事防災計画について（行事防災） 

・自治会所有のＡＥＤのリース更新 

 7 月で契約が切れるため、５年契約 

389,400 円で更新することに決定。 

・「自主的な防火訓練」実施 

  6 月 11 日（土）午後 4 時～ 

・「家庭でできる防災講座」の開催 

  12 月に実施する方向で調整中。 

・運動会の実施について 

 過去 2年はコロナのため中止。 

感染状況をみて判断する、実施する場合に

は早めに準備が必要、コロナ以前から参加

者は減少傾向にある等々の意見が出されま

したが、開催の可否については次回会議に

て決定することになりました。 

 

3. 東 2ブロックの班編成について 

現在、東 2ブロック 3班（14世帯）から、高齢

化が進み役員の負担が大きいため、他班との合

併を希望する声があがっています。 

対応策として現在の１班と３班を合併する、も

しくは２班を１班と３班に分割するという２案

を検討中。今後、当事者となる世帯へのアンケ

ート等を実施し合併の可否を決定する予定です。 

    

                                   

第 1 回 拡大幹事会 (5 月 14 日) 
 



 

 

4. 交通費改定について 

自治会業務に従事する際の交通費の規定（現

状 １ｋｍあたり 10 円を支給）について、

ガソリン代の高騰や事故の危険性、労働コス

トを鑑みて改定（増額）してもよいのではな

いかという提案がありました。協議の結果、

昨今のガソリン代高騰も考慮し、１ｋｍあたり

20 円に改定することに決定しました。 

 

5. 集会所スロープ設置について（環境） 

昨年度からの検討事項であり、車いす利用者

の方以外にも必要な設備であることを踏まえ、

設置準備を進めることで合意しました。 

現在、業者による現地調査を実施し見積依頼

中。今後、市の補助について担当部署に相談

する予定。 

 

  現在の集会所入口 

  段差解消のため鉄板を置いている 

 

 

6. 梅園公園ゴミ捨て場の修理（環境） 

梅園公園東側にあるゴミ捨て場に水が浸入す

るという苦情を受け、環境担当ほか役員が排

水策を施しました。その際、屋根樋の清掃を

実施するとともに、後日劣化した屋根をポリ

カーボネート製の板に改修しました。 

（改修費用 50,179 円の支出について、拡大幹

事会で承認） 

 

 

 

梅園公園東側のゴミ捨て場 

 

7. ゴミ捨て場の不法投棄について（環境） 

ゴミ捨て場（23-B）において定期的な不法投

棄が頻繁に発生しています。（指定曜日以外

のゴミ捨て、分別をせずゴミが混在している

等）当面、自治会として注意を促す看板等を

設置し、様子をみることになりました。  

 

8. 自治会費について（会計） 

＜収入＞ 

つくば市からの区会業務委託費 

504,900 円（3/17 振込確認） 

自治会費 

23 班中 13 班からの振込確認 

        （5/14 現在） 

 ＜支出＞ 

  集会所の火災保険料 47,930 円 

  自警団補助 10 万円 

  子供会補助  8 万円 

  みどり会補助 6万円 

 

9. 赤十字募金について 

各種募金については、数年前から、集金の手

間を省くため、世帯からの徴収をせず自治会

会計から一括して支払う方法をとっていま

す。赤十字募金については昨年度 3 万円を支

出しており、今年度の負担額について協議し

ました。 













 

防犯対策 大丈夫ですか？        

自転車盗難・車上ねらい増加中！ 

 

全国的に凶悪な強盗事件などが取りざたさ

れていますが、県内でも犯罪事件が大小あわ

せれば多数報告されています。下の表はつくば

警察が集計している令和４年１2月末まで

の主な犯罪件数を示す表から、梅園地域や

その近隣地域を一部抜粋したものです。ここ

梅園地区を管轄する赤塚交番では、前年と

比べ大幅な犯罪件数の増加はありませんが、

つくば市全体では前年と比べると刑法犯罪が

増えていることがわかります。 

顕著なものでは、自転車の盗難件数が前

年を上回っており、梅園を管轄する赤塚交番

においても昨年のほぼ２倍の被害が報告され

ていることがわかります。 

また、被害に至らな

いまでも、子供たちが

不審者から声をかけら    

れた、車に乗せられそうになった、写真を無断

で撮られた等、注意すべき案件も報告されて

います。 

各家庭で行う防犯対策に加え、自警団の

皆さんの交通安全指導などに代表されるよう

に、地域全体に住民が目を配ることが犯罪防

止には効果的であると言われています。 

                                                             

～募金振込のご報告～ 

今年度、以下の募金活動に対し、自治会

会計からそれぞれ３万円の寄付を行いまし

た。 

・日本赤十字募金 

・社会福祉協議会寄付金 

・つくば市共同募金（赤い羽根） 

・つくば市共同募金（歳末助けあい募金） 

・つくばこどもの青い羽根寄付金  
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つくば署合計 1,539 203 84 22 63 ▲ 40 11 ▲ 13 331 49 79 5 12 ▲ 1 195 ▲ 37
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環境改善のご報告 

 

 以下の各箇所が改善されました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



＜梅園地域 環境改善の状況＞ 

住環境に関する住民の皆さんからのご意見

や要望事項について、環境担当で対応できる

ものは改善を行ってきました。その他市などに

要望し今年度改善した主な内容は左図のと

おりです。      

なお、以下の案件については、要望したも

のの、承認が得られませんでした。 

１ 歩道等街路樹の伐採 

樹木の伐採については、人や物に重大な被

害が及ぶ場合以外は難しい。 

２ 集合住宅駐車場から交差する公道へ出

る箇所へのカーブミラー設置 

つくば市のカーブミラー設置基準に基づき、私

道・個人宅・集合住宅・事業所等の駐車場

から出るためのカーブミラーは設置していない。 

３ 梅園２丁目交差点右折信号機設置 

道路幅の広さが足らず、予算的にも難しい。 

４ 歩道と車道の段差解消について 

SDGs の観点から、車椅子利用者が上れる

高さであることを考慮したうえで、白杖者に歩

道と車道の分別確認ができることが重要であ

るため段差はなくせない。 

 

地域内の環境改善にご理解、ご協力をいた

だいた皆様、ありがとうございました。 

 

 

 

 
 

 
 

～家庭で始める防災対策講座 

開催しました～ 

 去る１２月１０日、梅園集会所において

第２回の防災訓練を実施しました。訓練実

施後には、つくば市危機管理課職員の方によ

る「家庭で始める防災対策」出前講座を開

催しました。 

 

 講座では消防署職員として様々な災害現

場で救助活動を行った経験のある担当の方

によるお話を伺うことができました。また、上下

水道が使用できなくなった際に役立つ非常時

用のトイレの作り方など、実演を交えて具体

的な防災対策について教えていただきました。 

 「備えあれば憂いなし」、わかってはいても、

なかなかできない防災への備え、日頃から考

えておかなくてはいけませんね。 

  

 
    非常用トイレの作り方 

二重にしたビニール袋に専用の凝固剤を入

れ、尿などを固めて使う。日頃から凝固剤など

を常備しておくことが大切。 

 



 

2022年度 

自治会活動をふりかえって 

 新型コロナウイルスの影響により、2022年

度も従来どおりの行事開催はまだできない状

況にはありましたが、大きなトラブルもなく無事

年度末を迎えることができました。班長さんは

じめ、ご協力いただいた皆様、ありがとうござい

ました。 

今年度の拡大幹事会においては、班長や

役員の負担を減らすためにはどうすればよいか

意見交換を行ってきました。会議時間の短

縮、担当業務のスリム化、スムーズな引継ぎ

など、課題は多くありますが、できるところから

少しでも改善を図り、次年度へバトンを渡した

いと思います。 

 

 
 
 
 
 

 

★★子供会 会員募集中★★ 
 

子供会は、今年度に「歓迎会」、「ラジオ体

操」、「ボウリング大会」、「かるた取り大会」、「６

年生を送る会」を実施しました。「ラジオ体操」と

「かるた取り大会」は、コロナ以降中止になってい

ましたが、３年ぶりに再開することができました。 

夏休みの朝６時半から６日間で開催した「ラ

ジオ体操」は、毎朝約４０人の子供たちが参加

してくれました。 

正月に開催した「かるた取り大会」は、みどり

会の方々が２０人の子供たちと一緒に遊んでく

ださり、賑やかな会になりました。 

２月に開催した「６年生を送る会」は、２６

人の子供たちが参加し、筑波大生によるマジック

ショーを楽しみました。トランプやコインを使ったマ

ジックや、突然ハトが現れるマジックに、子供たち

は大喜びでした。 

子供会は、小学生を対象に会員を募集して

います。入会希望や活動内容についてお聞きに

なりたい方は、気軽にご連絡ください。 

メールアドレス：            @gmail.com 

 

「梅園公園で行われたラジオ体操」 
          

        

「家族で挑戦、梅園クイズ」 
続編を自治会ホームページに載せました 
 

今回は、東大通りの三本タワーはなに？

梅園の距離と面積（その測り方）は？ 

梅園の人口とその推移は？梅園公園の石

垣の正体は？梅園遊歩道に沿った高圧送

電線の行く先は？ などです。歴史をひも解

きながら、解説も載せています。ご興味のある

方は、「梅園 2丁目自治会」で検索し、「何

でも発表会」の項目をご覧ください。  

http://umezono2tyoume.sakura.ne.jp 

（出題: Umezono Sampo） 
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